

INFORMACION

MINISTERIO DEL TRABAJO

Seguro Obligatorio de Enfermedad.

Resolución en relación con la Orden de 10 de noviembre de 1958 sobre aplicación del Régimen del Seguro indicado a los trabajadores de la Marina Mercante. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de febrero de 1959.)

Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

Resolución por la que se rectifica la resolución de los mismos en la provincia de Barcelona. (*Boletín Oficial del Estado* de 4 de marzo de 1959.)

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Inspectores Médicos escolares.

Resolución de la Dirección General de Enseñanza Primaria por la que se anuncia concurso de traslado de Inspectores Médicos escolares para cubrir las vacantes siguientes:

Una, de Inspector Médico escolar, Subjefe y Director del Dispensario de Madrid.

Una, de Inspector Médico Auxiliar en Barcelona. Una, en Santiago. Una, en Palma de Mallorca, y una, en Las Palmas. (*Boletín Oficial del Estado* de 6 de marzo de 1959.)

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médicos de Aguas Mineromedicinales.

Resolución por la que se convoca concurso reglamentado entre los indicados Médicos, Inspectores de Establecimientos Balnearios. (*Boletín Oficial del Estado* de 9 de marzo de 1959.)

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES CLINICAS
Y MEDICAS

Director: Profesor C. Jiménez Díaz.

Convocatoria para cubrir 20 plazas de Médicos internos segundos.

Podrán solicitar estas plazas los Médicos que no haga más de tres años que terminaron la licenciatura.

El tiempo de permanencia en estas plazas será desde el 1 de julio de 1959 al 30 de septiembre de 1960, exigiéndose un cumplimiento estricto de las obligaciones y aprovechamiento adecuado de las enseñanzas.

Los Médicos admitidos recibirán enseñanza médica gratuita, permaneciendo en la Clínica desde las nueve de la mañana a las siete de la tarde sin interrupción, para lo cual la Institución les facilitará la comida del mediodía.

Durante el Curso participarán activamente en el trabajo de las Salas de Medicina y Cirugía, rotando periódicamente por los distintos sectores. Independientemente del trabajo práctico recibirán enseñanza teórica en forma de seminarios, conferencias, sesiones clínicas, anatomo-patológicas y de las distintas técnicas de exploraciones auxiliares.

Quienes hayan demostrado suficiencia en su labor podrán solicitar las plazas de Médicos internos primeros.

Las solicitudes deben ir dirigidas a la Secretaría del Instituto de Investigaciones Clínicas y Médicas, avenida de los Reyes Católicos, núm. 4, Ciudad Universitaria, Madrid. Se acompañará un certificado de estudios y "Cu-

rriculum vitae". La admisión se formalizará mediante una entrevista personal entre el interesado y el Secretario de la Institución.

IV REUNION LUSO-ESPAÑOLA DE ENDOCRINOLOGIA

Esta Reunión se celebrará en Coimbra los días 11, 12 y 13 de mayo próximo.

Se estudiarán dos ponencias. La portuguesa, titulada "Revisão de citología hipofisaria", de la que es autor el Profesor Armando Tavares de Sousa, y la española, "Discorticalismos", ponente Profesor A. Fernández Cruz, de Barcelona, con la colaboración de los Doctores L. Daufi, J. R. Alloza y Ch. de Nogales, de Barcelona, y Doctores Blanco Soler y Ros, Isaac Madrigal Alba, Alberto Salgado y José de la Hoz, de Madrid.

Además se celebrará un Coloquio sobre "Terapéutica del hipertiroidismo", que presidirá en la parte española el Profesor José León Castro, de Sevilla, dividido en cuatro apartados: "Iodo radioactivo", "Tioderivados", "Cirugía" y "Otras medicaciones". En él podrán tomar parte todos los asistentes previamente inscritos.

La cuota de inscripción es de 200 pesetas para los socios de ambas Sociedades; la misma cantidad para cada familiar. Para los no socios es de 400 pesetas y la misma cantidad para cada agregado.

Los titulos de las comunicaciones han de obrar en poder de la Secretaría española antes del día 10 de abril.

Para inscripciones y detalles dirigirse en Portugal al Secretario, Doctor don Luis da Silveira Botelho, Rua Castilho, 2, 1.º, Lisboa, y en España al Secretario de la Sociedad, Doctor don César Pérez Vitoria, plaza de Gala Placida, 11, 1.º, Barcelona.

Es agencia oficial de viajes, en Portugal, Agencia Atlántida de Viajes, y en España, Viajes Baixas, Vía Laietana, 133, Barcelona, y avenida José Antonio, 55-57, Madrid.

VII REUNION ANUAL DE LA SOCIEDAD
DE NEUROPSIQUIATRIA INFANTIL

Bilbao, 9 y 10 de mayo de 1959.

El tema central es "Enuresis infantil", visto desde el lado psiquiátrico, pediátrico y psicosomático.

Las suscripciones pueden hacerse, bien en Barcelona, a nombre del Doctor don José Solá Sagarrá, Muntaner, número 187 bis; bien en Bilbao, a nombre del Doctor don José Antonio Figuerido Santurtún, Alameda de Recalde, 37.

HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ Y SAN PABLO

Instituto de Urología. Barcelona.

Director: Doctor A. Puigvert.

XX Curso Monográfico para postgraduados sobre

Cistopatías (semiología y cirugía).

Por los Médicos del Instituto de Urología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, con la colaboración de los Profesores Doctores E. de la Peña, de Madrid; F. Romero Aguirre, de Zaragoza, y J. Macías Godoy, de Granada.

Lección 1.º Doctor Puigvert: "La ureterocistografía con relación al estado vesical".

Lección 2.º Doctor Moya: "Tratamiento quirúrgico de la incontinencia de orina en la mujer".

Lección 3.^a Doctor Puigvert: "¿Cistectomía parcial o total?"

Lección 4.^a Doctor Olivé: "Pre y postoperatorio en las enterocistoplastias".

Lección 5.^a Doctor Del Río: "Estasis vesical e infección renal".

Lección 6.^a Doctor Puigvert: "Cistopatias ginecológicas".

Las Conferencias Magistrales de los Profesores Doctores E. de la Peña, F. Romero Aguirre y J. Macías Godoy sobre temas del Cursillo se anunciarán oportunamente durante el mismo.

El trabajo estará regulado por el siguiente horario:

De 8,30 a 9: Revisión de enfermos operables.

De 9 a 10: Conferencia en Aula Serés.

De 10 a 13: Sesión operatoria en el quirófano.

De 16 a 17: Prácticas de exploración cistoscópica.

De 17 a 18: Prácticas de exploración radiológica.

De 18 a 18,30: Lección de Endoscopia.

De 18,30 a 19: Lección de Urografía.

De 19 a 21: Proyección de películas operatorias.

El presente Curso, que tendrá lugar durante los días 20 al 25 de abril de 1959, será desarrollado en el Instituto de Urología del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, pabellón de la Asunción. Finalizado el Curso, los inscritos podrán seguir un periodo de especialización urológica en los diferentes departamentos del Instituto.

A los inscritos al Curso les será librado el diploma de asistencia. El número de asistentes es limitado.

Cinco lecciones sobre Endoscopia.

Lección 1.^a Doctor Ponce de León: "Resultados lejanos del tratamiento endoscópico de los tumores vesicales".

Lección 2.^a Doctor Elizalde: "Anatomía patológica de los tumores vesicales".

Lección 3.^a Doctor Cols: "Valoración clínica y resultados postoperatorios del tratamiento endoscópico en las lesiones del cuello vesical".

Lección 4.^a Doctor Ponce de León: "Lesión vesical neoplásica. Diagnóstico diferencial".

Lección 5.^a Doctor Puigvert: "Repercusión cistoscópica de las genitopatías neoplásicas".

Estas lecciones, de treinta minutos de duración, serán complementadas con prácticas de examen endoscópico y maniobras operatorias, bajo la dirección del Doctor I. Ponce de León, Jefe del Departamento de Endoscopia.

Cinco lecciones sobre Urografía.

Lección 1.^a Doctor Cols: "Técnicas de exploración urográfica vesico-uretral".

Lección 2.^a Doctor Solé Balcells: "La cistografía morfológica y funcional. Su valoración".

Lección 3.^a Doctor Solé Müllner: "Accidentes de la exploración urográfica vesico-uretral".

Lección 4.^a Doctor Pomeral: "Uretrocistovesiculografía. Indicaciones y valoración".

Lección 5.^a Doctor Solé Balcells: "Semiología urográfica de las cistopatías".

Estas lecciones, de treinta minutos de duración, serán complementadas con presentación de radiografías con sus correspondientes datos clínicos, bajo la dirección del Doctor Solé Balcells, Jefe del Departamento de Urografía.

Para informes en la Secretaría del Instituto de Urología y la inscripción en la Depositaria del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo.

BIBLIOGRAFIA

A) CRITICA DE LIBROS

DRUG. RESISTANCE IN MICRO-ORGANISMS. Publicado por Editorial J. & A. Churchill. Londres, 1957. Un volumen de 352 páginas con figuras.

El desarrollo de una resistencia a las drogas ofrece varios aspectos del máximo interés. Al lado del aspecto práctico, formación de razas resistentes a los potentes medicamentos bacteriostáticos y antibióticos con que actualmente se cuenta, el problema tiene una gran trascendencia biológica por cuanto el mecanismo de desarrollo de la resistencia y sus aspectos genéticos, herencia, selección, factores fenotípicos y metabólicos, alteraciones de fermentos, etc., constituyen fases de una cuestión siempre planteada: la de las mutaciones inducidas y su transmisión. Nuevos hechos y aparentemente más certeiros de esta cuestión general están resultando de los estudios sobre farmacorresistencia en las bacterias.

En éste como en otros volúmenes de la misma serie participan los autores que más se han distinguido en el estudio de la cuestión y, por consiguiente, este volumen, que trata de tema de tanta importancia, contiene sobre él una información insuperable.

SENESCENCE ET SENILITE, por F. BOULIERE.—Editorial G. Doin et Cie. París, 1958.—Un volumen de 110 páginas, 1.500 francos.

Los nuevos medicamentos han aumentado el promedio de vida a la par que las nuevas condiciones en que

la vida se desarrolla han originado un envejecimiento que aunque no sea aparente, tiene un fondo real en las funciones orgánicas. No es de sorprender que se planteen, en virtud de las dos anteriores razones, una serie que, aunque no sea aparente, tiene un fondo real en las

Esta breve monografía constituye una introducción a una consideración fisiopatológica del problema de la senescencia y sus manifestaciones. No es un tratado de patología del anciano, sino más bien de las modificaciones y posibilidades de adaptación que se presentan en el hombre con el progreso de la edad, si bien a edades diferentes. Trátase con ello de establecer unas bases higiénico-profilácticas y terapéuticas. La orientación es interesante y en el libro se pueden encontrar numerosos datos de interés.

LIBROS RECIBIDOS

"Medical biology and etruscan origins". Ciba Foundation Symposium.—J. y A. Churchill. Londres, 1959.—Un volumen de 255 páginas con figuras.

"Biosynthesis or terpenes and sterols". Ciba Foundation.—J. y A. Churchill. Londres, 1959.—Un volumen de 311 páginas con figuras.

"Cateterismo del corazón izquierdo", por Luis Ruigómez.—Editorial Paz Montalvo. Madrid, 1959.—Un volumen de 118 páginas con 66 figuras, 180 pesetas.